



Mödling, am 16.01.2013

MEDIENINFORMATION

Hospizkultur und Palliative Care im Pflegeheim

"Bestmögliche Lebensqualität für Heimbewohner – nicht weniger ist das Ziel dieses Projekts!"

Seit Jahren arbeiten die österreichischen Sparkassen und die Hospizbewegung eng zusammen. Besonders erfolgreich verläuft diese Kooperation im Bundesland Niederösterreich. Dieser Partnerschaft hat sich nunmehr auch die Sparkassen Versicherung AG Vienna Insurance Group angeschlossen. Sie unterstützt die Palliativausbildung der Mitarbeiter in Pflegeheimen, um die Lebens- und Pflegequalität der Heimbewohner weiter zu verbessern. Dafür werden im Zeitraum 2013 bis 2015 je 8.000 Euro jährlich zur Verfügung gestellt.

Seit November 2009 widmen sich 17 Heime in Niederösterreich schwerpunktmäßig dem Thema Lebens- und Pflegequalität. 80 % aller im Pflegeheim Beschäftigten nehmen innerhalb der zweijährigen Projektzeit an unterschiedlichen Workshops teil. Pflegepersonal, Ärzte, Therapeuten aber auch Mitarbeiter des Reinigungsteams, der Leitung, der Verwaltung und der Küche sowie ehrenamtliche Mitarbeiter setzen sich in gemeinsamen Projekten beispielhaft mit den Lebensumständen eines Heimbewohners auseinander – von dessen Aufnahme bis zum Ende.

Im Team sowie gemeinsam mit An- und Zugehörigen wird die palliative Haltung erfahren und gelebt. Ein wichtiges Anliegen ist es, die Sprache und die Welt dementer Heimbewohner besser zu verstehen und für alle verständlicher zu machen. Die Schulungen bauen auf dem Wissen der Teilnehmer auf, schärfen Wahrnehmung, Sensibilität und Achtsamkeit. Das erweiterte Wissen gibt Sicherheit im Umgang mit den Heimbewohnern und verbessert die Zusammenarbeit. Interdisziplinär zusammengesetzte Palliativgruppen arbeiten an der Umsetzung einzelner Details, beispielsweise an der Erstellung einer Checkliste für die "End-of-Life-Planung" oder der Erarbeitung von Abschiedsritualen für das Team und für die Angehörigen. Zwei Projektbegleiterinnen unterstützen die Heime unter anderem mit Arbeitsunterlagen zu pflegebezogenen, medizinischen sowie ethischen Themen.

"Die Palliativgruppe ist das, was den nachhaltigen Erfolg im Projekt garantiert. Die Vertreter jeder Station sowie jeder Berufsgruppe und auch des Ehrenamts sind dafür verantwortlich, dass gemeinsam mit der Heimleitung konkrete Ziele definiert und im Idealfall auch erreicht werden", so Dr. Brigitte Riss, Vorsitzende des Landesverbands Hospiz NÖ.





Die beiden Projektbegleiterinnen Sonja Thalinger und Christiane Krainz sind sich einig: "Wir sehen es als Selbstverständlichkeit an, auch nach dem Ende der Projektzeit mit den Palliativbeauftragten, den Leitern der Palliativgruppen, in Kontakt zu bleiben, sie zum Austausch und zu Fortbildungen einzuladen und weiterhin auch für Fragen und Gespräche zur Verfügung zu stehen."

Mit diesem Projekts stellt sich Niederösterreich den Herausforderungen der demografischen Entwicklung bei gleichzeitiger Beachtung ethischen Grundsätze. Den betroffenen Menschen werden nicht nur mehr Jahre gegeben, sondern es wird auch auf die Lebensqualität und die Menschenwürde in diesen letzten Jahren geachtet.

"Mit der s Versicherung haben wir dafür einen Partner gewonnen, der dieses Anliegen aus tiefer Überzeugung unterstützt. Diese Kooperation und die bereits seit einigen Jahren bestehende Kooperation mit dem Landesverband der Niederösterreichischen Sparkassen ermöglichen es uns, unsere Projekte bestmöglich umzusetzen", stellt Dr. Brigitte Riss abschließend fest.

Rückfragen:

Landesverband Hospiz Niederösterreich

Dr. Brigitte Riss

Vorsitzende Landesverband Hospiz NÖ

Tel.: +43 (0)2236 860 131 Fax: +43 (0)2236 860 131-99 E-Mail: <u>b.riss@hospiz-noe.at</u>

Sparkassen Versicherung AG Vienna Insurance Group

Mag. Thomas Steiner Pressesprecher

Wipplingerstraße 36-38, 1010 Wien Tel.: +43 (0)5 0100 - 75419

Fax: +43 (0)5 0100 9 - 75419 E-Mail: thomas.steiner@s-versicherung.at

Diesen Text können Sie auch auf unserer Homepage unter: http://www.s-versicherung.at abrufen.

Die **Sparkassen Versicherung AG Vienna Insurance Group** ist der exklusive Vertriebspartner von Erste Bank und Sparkassengruppe und als solcher größter Bankenversicherer und führender Lebensversicherer in Österreich.